

# Pressestelle der Stadt Wien

Wien, 1., Neues Rathaus, 1. Stock. Fernruf: H 23-500, H 28-500, Klappen 069, 548 und 002

**Nachrichtenausgabe vom 16. Oktober 1938.**

**Verantwortlich: Schriftleiter Kurt Sommer, Referent der Pressestelle der Stadt Wien**

---

Bürgermeister Neubacher bei der Eröffnung des Kreisgebäudes VIII  
-----

Der feierlichen Eröffnung des Kreisgebäudes VIII am Planetenplatz wohnten auch der Bürgermeister der Stadt Wien Dr. Ing. Neubacher, sowie die Vizebürgermeister Kichter und Kozich bei. Herzlich begrüsst hielt Bürgermeister Neubacher in der Uniform der Politischen Leiter an die Versammelten eine Ansprache, in der er zuerst den Kreisleiter Slupetzky zum Endergebnis seiner Bemühungen um die Schaffung des Kreisgebäudes beglückwünschte.

"Hier stand eine gesperrte Schule," sagte er, "wie zahlreiche auf dem Boden dieser Stadt im Zeichen eines der furchtbarsten Tatsachen für Wien: im Zeichen des grössten Geburtendefizits der Welt.

Nun aber das System gestürzt ist, kann die Frage auftauchen, warum die Stadt Wien ein solches Gebäude hergibt. Die Antwort darauf ist einfach. Wir müssen erst wieder auf einen gründlichen Nachschub von Kindern warten, bis wir all die gesperrten Schulen wieder in Betrieb nehmen können. Bis dahin aber werden wir Schulen bauen, die ganz anders aussehen werden, als diese seinerzeit aussahen.

Was das Geburtendefizit und die Wiederherstellung des Zustandes gesunder Volksvermehrung anlangt, müssen wir an die gute Gesinnung, die Entschlossenheit und den zukunftsfröhlichen Optimismus der Bürger und besonders aber der Bürgerinnen von Gross-Wien appellieren."

Am Schlusse seiner Ausführungen gab Bürgermeister Neubacher eine Anweisung bekannt, die zum Ziele hat, das ehemalige Schulgebäude am jetzigen Planetenplatz, für das die Partei so grosse Opfer gebracht hatte, nun tatsächlich in das Eigentum der NSDAP überzuführen. Mit dem Wunsche, dass der Kreis zur Ehre des Reiches und des Führers blühen und gedeihen möge, schloss Bürgermeister Neubacher seine mit grossem Beifall aufgenommene Ansprache.

-----